

LA POLITICA EN FRANCIA

El Consejo de ministros aprueba definitivamente los presupuestos para 1930
PARIS, 24.—El Consejo de ministros, reunido ayer, ha aprobado definitivamente el proyecto de presupuesto para 1930, elevando a 4.722.103.976 francos los ingresos, y los gastos a 4.665.916.678, o sea un superávit de 56.187.298 francos.

Los esfuerzos del Gobierno se han dirigido más principalmente al campo social y de la previsión. Los gastos para Trabajo e Higiene acusan un aumento de 535 millones sobre el presupuesto anterior, repartidos en varios capítulos: Fomento de la natalidad, Lucha antituberculosa. Construcción de casas baratas, etc.

El presupuesto futuro prevé también aumentos de créditos para el fomento de la producción nacional.

Por otra parte, la ley de Hacienda aporta a los contribuyentes una reducción de unos 150 millones en los impuestos.

En el preámbulo se pone de relieve que estas medidas, que forman parte del presupuesto mismo, son la consecuencia política del saneamiento financiero.

El Gobierno ante la Cámara

PARIS, 24.—La Cámara reanuda ayer sus tareas bajo la presidencia del señor Boisot. Acudieron los diputados en gran número; pero el público era más bien reducido en las tribunas.

Después que el presidente hubo enumerado las demandas de interpellaciones hizo uso de la palabra el señor Poincaré para exponer el plan de acción del Gobierno.

El diputado socialista Cachin, protestó contra la forma en que fueron efectuadas las detenciones preventivas del 1 de mayo. Sus palabras produjeron algunos alborotos, que se apaciguaron bien pronto.

El ministro del Interior, contestando a varios diputados que solicitaban se planeara inmediatamente la interpellación sobre el 1 de mayo, propuso que se aplazara indefinidamente este asunto; planteando, en nombre del Gobierno, la cuestión de confianza.

Una vez conocida la votación, que da satisfacción al Gobierno, aplazando indefinidamente las interpellaciones relativas al 1 de mayo, se acordó que mañana se discutan las interpellaciones relativas al salario de los ferroviarios y al incidente del campamento militar de Chalons, donde el coronel médico señor León fue acusado de malos tratos a los soldados enfermos que se presentaban a reconocimiento.

Felicitaciones a Blum

PARIS, 24.—En los pasillos de la Cámara la nota más saliente de la jornada de hoy la constituyó la presencia del "leader" socialista León Blum, que fue muy felicitado por sus colegas de grupo. El secretario del grupo socialista de la Cámara, señor Auriol, había presentado la dimisión de su cargo para ofrecérselo al señor Blum; pero el grupo, para dar mayor trascendencia al retorno de éste al Parlamento, tomó el acuerdo de abandonar aquella costumbre tradicional y de crear un cargo de presidente, que por unanimidad fue ofrecido al "leader" socialista. El señor Auriol seguirá, pues, desempeñando el puesto de secretario general.

Aparato señalador de la limitación de tiempo

PARIS, 24.—El reglamento de la Cámara señala una limitación de tiempo para la intervención de los diputados en cualquier debate; pero como quiera que en momentos de tumulto resulta difícil para el presidente hacer llegar hasta el orador el aviso de que está a punto de terminar el tiempo de su intervención, se ha colocado en la presidencia un aparato eléctrico que llena esta necesidad. El aparato se compone de dos pantallas de cristal transparente, y una de ellas lleva la inscripción luminosa "Cinco minutos", y la otra, "Ha terminado", que se encienden o apagan merced a un dispositivo que maneja la presidencia.

El aparato funcionó esta tarde por primera vez, cuando ocupaba la tribuna el diputado socialista Gernut, y después, cuando el "leader" comunista Cachin, formuló su protesta contra las detenciones del 1 de mayo.

El Gobierno francés acuerda suprimir la dignidad de mariscal

PARIS, 24.—En el Consejo de ministros celebrado ayer, el Gobierno ha ratificado su decisión de hacer desaparecer del Ejército francés la dignidad de mariscal, que irá extinguiéndose con los que actualmente existen.

Como es sabido, la dignidad de mariscal de Francia, suprimida en 1870, se restableció en 1916 con motivo de los magnos acontecimientos de la gran guerra.

El ministro de Colonias fué autorizado a presentar un proyecto de ley concerniente a la emisión de un primer empréstito de 3.000 millones de francos, destinados a favorecer el desarrollo de las grandes colonias francesas.

DE AMERICA

Méjico.—Las víctimas del movimiento revolucionario
MEJICO, 24.—Según el "Universal Gráfico", el número de víctimas que ha

causado el último movimiento revolucionario es de 4.000 muertos y 11.000 heridos, y los daños materiales pasan de diez millones de libras esterlinas.

El pleito religioso
LONDRES, 24.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que, según noticias de Washington, la mayoría de los obispos mejicanos desterrados ha contestado favorablemente a la reciente circular de monseñor Ruiz Flores, arzobispo de Morelia, acerca de la conveniencia de una aproximación entre la Iglesia y el Estado mejicano.

Se van a inventariar todas las propiedades de la Iglesia

MEJICO, 24.—El Gobierno federal ha dado órdenes para que se haga un inventario de todas las propiedades de la Iglesia mejicana, y que después de efectuado se entregue cada iglesia a un Comité de jeligreses, el cual será responsable de su cuidado y conservación.

Esta medida ha sido tomada para evitar la comisión de robos en dichos establecimientos religiosos.

El Congreso y el movimiento revolucionario

MEJICO, 24.—Se ha reunido en sesión el Congreso con objeto de estudiar los casos de aquellos miembros que participaron en el pasado movimiento revolucionario.

Se cree que serán expulsados del seno del citado organismo todos los que se encuentran en dicho caso.

Argentina.—Resultan ocho personas heridas en un terremoto

MENDOZA, 24.—A consecuencia de un terremoto registrado esta mañana se han derrumbado algunos muros y han resultado ocho personas heridas.

Las comunicaciones con Chile están interrumpidas.

Sentimiento por la muerte de Caseaux

BUENOS AIRES, 24.—Los periódicos publican extensas necrologías del célebre actor argentino Roberto Caseaux. (Agencia Americana.)

Felicitación al presidente Leguía

LIMA, 24.—Ciento sesenta y ocho Sociedades obreras han dirigido una entusiasta felicitación al Presidente de la República, señor Leguía, por la solución del pleito de Tacna y Arica. (Agencia Americana.)

El cumpleaños del señor Pessoa

RIOJANEIRO, 24.—Se ha celebrado en la Catedral una solemne misa en celebración del cumpleaños del ex presidente de la República, senador federal y juez en el Tribunal Internacional de La Haya, doctor Epitafio Pessoa.

Asistieron al acto el mundo oficial y el Cuerpo diplomático (Agencia Americana.)

Roosevelt, hijo, gobernador de Puerto Rico

WASHINGTON, 24.—El señor Teodoro Roosevelt, hijo del ex Presidente de la República del mismo apellido, será nombrado gobernador de la isla de Puerto Rico, en sustitución del señor Horace M. Towner, que ha presentado la dimisión de dicho cargo.

VIDA DE FUERA

Un curioso regalo de boda

Las crónicas patrisimas del último invierno hablan de un curioso regalo de boda, original cuando menos.

Un conocido industrial M. Meyer había colocado dinero a réditos en casa del banquero Crossemer.

Al contraer matrimonio Meyer en la primera reunión celebrada Crossemer dijo a su prestamista:

Le traigo mi regalo de bodas, le daré el 5. El dinero estaba colocado al 4 por ciento.

¿Fantasías de Sarah Bernard?

En una visita a Rusia, Sarah Bernard, la trágica célebre, refería a uno de sus acompañantes la muerte de la Emperatriz Catalina, en uno de los cuartos reservados del palacio, visitado, Sarah un día al hecho de la muerte un detalle completamente desconocido y sorprendente acerca de la forma en que murió la Emperatriz y es que en el momento de tomar asiento sobre una silla previamente preparada, una palanca movida por la misma acción de sentarse, hizo surgir un dispositivo en el cual fué empalada, preparado por el regicida anónimo de una internacional en funciones.

Sin embargo M. Vendal, escritor muy al corriente de la historia de Rusia, declara ignorar ese hecho.

Indulgencia femenina

El vizconde Raifar de Montesquiou, recoge en sus Memorias, publicadas tan solo fragmentariamente por el ataque que encierran contra muchas personalidades francesas, la siguiente anecdota que atribuye a una conocida dama de la sociedad francesa.

La dama en cuestión critica violentamente a otra.
—¿Sabe usted que acaba de morir? le dice un interlocutor.

—Y la dama contesta:
—¡Ah!, "Ahora me es ya un poco menos antipática".

ESTE NUMERO HA SIDO SOMETIDO A LA CENSURA

Un concurso mundial para la protección de poblaciones civiles

GINEBRA, 24.—El Comité Internacional de la Cruz Roja abrirá el día 1 del próximo mes de julio un concurso mundial, dotado de un premio de 10.000 francos suizos, para el mejor reactivo que descubre en el aire la presencia del gas de mostaza. Este premio es el primer paso de una campaña para la protección de las poblaciones civiles contra los horrores de la guerra química, y si los fondos lo permiten se celebrarán otros concursos internacionales, especialmente para descubrir el mejor respirador o la mejor careta destinada a las poblaciones civiles en tiempo de guerra y los medios más eficaces de purificar el aire en sitios subterráneos sin ventilación, en los cuales se cobijaran los paisanos al anunciarse los ataques aéreos.

Se ha decidido celebrar estos concursos ante el Consejo de peritos de 15 naciones, en vista de la inmensa dificultad de proteger eficazmente a los habitantes de las grandes ciudades y de los centros industriales contra los ataques de los aeroplanos armados de bombas con gases.

Aumenta la actividad electoral en Inglaterra

LONDRES, 24.—Como sólo faltan siete días para la votación, aumenta considerablemente la actividad electoral en todos los distritos. El primer ministro, señor Baldwin, y el jefe del partido laborista, señor Macdonald, sobre todo, apenas descansan, y hay días que pronuncian tres o cuatro discursos en diferentes distritos. Hasta ahora sólo se han registrado incidentes sin importancia. Uno de ellos se produjo en el distrito de Sutton-Plymouth durante una reunión conservadora, en la que tomó la palabra el candidato lady Astor. Al pronunciar ésta un exaltado apóstrofe, fué interrumpida por un laborista, que le dijo: "Ya que pierda su acta, no pierda su corrección". Al terminar el mitin y comenzar el desfile, un grupo de asistentes desplegó una bandera roja, al ver lo cual lady Astor entonó el himno nacional "Dios salve al Rey".

Al ver que algunos laboristas no se descubrirían, lady Astor se dirigió a ellos, tirándoles el sombrero. Esta acción fué acogida con entusiastas aplausos.

Los laboristas protestan contra el proceder del partido "tory"

LONDRES, 24.—El "Daily Herald", órgano laborista, denuncia el proceder incorrecto del partido "tory", que intenta llevar a los católicos al convencimiento de que el cardenal Burne les prohíbe votar en favor de los candidatos laboristas. Demostrando su aserto, reproduce folletos que han sido repartidos, y una circular secreta dirigida a los agentes del partido conservador.

Apuestas sobre el resultado de las elecciones

LONDRES, 24.—En los pasillos de la Bolsa se hacen grandes apuestas sobre el resultado de las próximas elecciones inglesas, especialmente sobre si vuelven o no los laboristas al Poder, o sobre si siguen o no los conservadores. El partido liberal no entra en las apuestas. Con arreglo al criterio más generalizado, el pronóstico se establece como sigue:

Conservadores, de 271 a 275 puestos.
Laboristas, de 241 a 245 puestos.
Liberales, de 96 a 100 puestos.

Independientes, de cinco a siete puestos.

Propaganda electoral en Irlanda
DUBLIN, 24.—La Secretaría del Labour Party irlandés ha publicado un manifiesto invitando a los obreros irlandeses residentes en la Gran Bretaña a que voten en las próximas elecciones a los candidatos laboristas.

LAS REPARACIONES

La Prensa alemana considera excesivas las exigencias de los países acreedores

BERLIN, 24.—La Prensa berlínesa, al dar cuenta de la entrega al doctor Schacht de la respuesta de las principales potencias acreedoras de Alemania a sus observaciones sobre el memorándum Stamp, se muestra unánime en estimar que las exigencias de los aliados son exageradas. La "Rheinisch Westfälische Zeitung", órgano nacionalista, inspirado por el señor Voegler, segundo delegado del Reich en París, dice que éste se ha mostrado realmente dispuesto a dimitir, y que si no se ha dado a esta noticia publicidad oficial es porque el Gobierno está procediendo de un modo harto especial en el asunto.

La situación se considera muy crítica

BERLIN, 24.—El texto de las proposiciones aliadas a la Delegación alemana de París no es aún conocido oficialmente en Berlín. De todos modos, se asegura que no tienen un carácter definitivo y que pueden dar lugar a presentación de nuevas observaciones por la Delegación alemana, que posiblemente obtendría algunas concesiones.

De todas formas, la situación se considera como muy crítica.

La dimisión del doctor Voegler

BERLIN, 24.—La información publicada por el periódico la "Gaceta de Berlín del Mediodía", según la cual se intentó convencer al doctor Voegler, en Berlín, para que retirara su dimisión, no es exacta. Dicho señor no ha motivado

su dimisión en ninguna razón especial.

La "Gaceta de Voss" dice que el señor Voegler, durante su estancia última en esta capital, no celebró entrevista alguna con los elementos oficiales berlíneses, sino que vino únicamente para participar en una reunión de la Federación industrial alemana.

PARIS, 24.—En los círculos de la Conferencia se confirma la dimisión del doctor Voegler, quien se opone resueltamente a estampar su firma en un acuerdo que fije en más de treinta y siete años los pagos que debe efectuar Alemania en concepto de reparaciones.

Parece seguro que el doctor Voegler será sustituido por el actual delegado adjunto, doctor Kastl.

Firmeza en la Bolsa de Berlín

BERLIN, 24.—A pesar de la dimisión del señor Voegler de su cargo de segundo delegado alemán en la Comisión de peritos de las reparaciones, la Bolsa de Berlín se ha mantenido muy firme esta mañana, contra lo que se esperaba.

Manifestaciones del "Berliner Tageblatt"

BERLIN, 24.—El "Berliner Tageblatt" escribe que el hecho de que el señor Kastl no haya seguido el ejemplo del señor Voegler y haya aceptado el puesto de segundo delegado alemán en la Comisión de peritos prueba que la mayoría de la industria alemana no está dispuesta a seguir los manejos de la minoría de grandes industriales.

El señor Wirth declara que la labor es difícil

ESSEN, 24.—En una reunión católica el señor Wirth, ministro del Reich, ha dicho que el final de las negociaciones de París lo decidirán las consideraciones políticas, que apenas han sido discutidas hasta ahora.

Agregó que la decisión es difícil y que la Delegación alemana deberá realizar una labor muy ardua.

Los señores Schacht y Owen Young concuerdan

PARIS, 24.—El primer delegado alemán en el Comité de peritos, doctor Schacht, ha celebrado esta tarde una entrevista con el presidente de dicho Comité, señor Owen Young, y con algunos de los representantes de las potencias acreedoras de su país, solicitando de ellos algunas explicaciones y ampliaciones del memorándum aliado, que le fué entregado ayer, relativo a las reservas formuladas por la representación del Gobierno del Reich.

Parece que en esas entrevistas se ha tratado algo de la cuestión de cifras.

No se encuentra determinada todavía la fecha en que cesará de estar en vigor el plan Dawes, y esto se cree que lo determinarán los Gobiernos interesados.

Con objeto de que durante el período intermedio entre la vigencia del plan Dawes y el plan Young no se carguen sumas inferiores a lo determinado en el primero, la primera anualidad del plan Young será de 420 millones.

La anualidad de indemnización a Bélgica

BRUSELAS, 24.—La Agencia Belga dice que, contrariamente a las informaciones publicadas por algunos periódicos, la anualidad de 25 millones, que ha sido prevista por los peritos que se ocupan de la cuestión de las reparaciones para indemnizar a Bélgica de los perjuicios que le ocasionó la emisión de marcos efectuada durante la ocupación, se refiere a treinta y siete años y no a diez.

Discurso del señor Mussolini en la Cámara fascista

ROMA, 24.—El presidente del Consejo de ministros, señor Mussolini, en el discurso pronunciado en la Cámara de Diputados en el curso del debate relativo a la política exterior del Gobierno se ha referido primeramente al creciente prestigio de Italia, en el Extranjero.

Hablando a continuación de las relaciones exteriores en general, puso de manifiesto que la no discutida posesión del Dodecaneso por parte de Italia es un gran triunfo del fascismo y de su política.

Significó diciendo que las relaciones entre Italia y Yugoslavia evolucionan en sentido favorable e Italia desea que sean cada vez más amistosas.

El proyecto norteamericano de tarifas aduaneras

WASHINGTON, 24.—En la sesión celebrada hoy por la Cámara de Representantes los miembros pertenecientes al partido republicano han discutido extensamente el proyecto de ley referente al establecimiento de nuevas tarifas aduaneras, con el cual se muestran disconformes.

Han presentado numerosas enmiendas, en la mayor parte de las cuales abogan por nuevos aumentos. Una de las proposiciones presentadas tiende a elevar los derechos sobre las cebollas a dos centavos por libra, en vez de 1,75, que figura en el indicado proyecto.

Tres estudiantes alemanes espías en Polonia

VARSOVIA, 24.—En los Cárpacos han sido detenidos tres estudiantes alemanes, acusados de dedicarse al espionaje y a hacer propaganda antipolaca.

ECOS DE SOCIEDAD

El ministro del Brasil en España, señor don Luis Guimaraes, acaba de ser elegido miembro de honor de la Real Academia Hispanoamericana, de Letras y Bellas Artes de Cádiz.

Mañana San Germán, será el santo del señor Astúa.

El 26, La Santísima Trinidad, serán los días de la duquesa viuda de Parcent.

Marquesas de Somosnicho y viuda del Dragón de San Miguel de Hijara.

Condesas de Paredes de Navas y de Sierraheilla e hija.

Señoras de Fernández-Shaw, viudas de Herrera Moll y Soroceta, Moyano y Urquijo y de Federico (don Antonio).

Señoritas de Martos y Zabalburu, Bonafos y Beñejo y Travesedo y García Sánchez.

Señor Ruis Valarino.

Y también el 26, San Felipe Neri, será el santo del duque de Cubas.

Por los señores de Mazzucchetti, y para su hijo, el joven doctor don Jacobo Mazzucchetti y Muñoz fue ayer pedida la mano de la bellísima señorita Maria del Carmen López de Ceballos y Ulioa, hija de la condesa viuda del Campo Giro.

La boda ha sido fijada para los primeros días de noviembre.

Han contraído enlace en la parroquia de los Santos Justo y Pástor la distinguida señorita Isidora Mazarracín Vega, con don Isidro Lajas Lamarca.

Los novios salieron en viaje para Zaragoza y otras poblaciones.

Está recibiendo muchas felicitaciones la condesa de Campo Alegre por haberle sido concedida la banda de dama noble de la orden de María Luisa.

Es hermana de la marquesa de Iras, condesa viuda de Fontanar y de la señorita Mercedes Xifré y Chacón.

El marqués de Torralba ha salido a la calle restablecido de su dolencia.

La política del nuevo gobernador de Filipinas

NUEVA YORK, 24.—Comunican de San Luis que el señor Dwight F. Davis, ex secretario de la Guerra y gobernador recién nombrado de las islas Filipinas, hablando con los periodistas ha hecho un bosquejo de la política que en ellas piensa desarrollar, poniendo de relieve que emprenderá su obra sin ninguna clase de prejuicios y que cuenta con la cooperación amistosa de los jefes filipinos.

El señor Davis está arreglando rápidamente sus asuntos particulares con objeto de marchar a Washington a conferenciar con la Misión filipina, dos de cuyos miembros, don Manuel Rojas y don Sergio Osmena, son amigos suyos particulares.

El nuevo gobernador general indicó que su política estará de acuerdo con la del secretario de Estado, señor Stimson, último gobernador de Filipinas.

El señor Davis fué quien influyó en el nombramiento del señor Stimson para suceder al general Leonard Wood, y está perfectamente enterado de la política y de la administración de las islas.

"Mi trato con los filipinos—añadió el señor Davis—me ha demostrado que son gente amable y cortés.

Creo que los voy a estimar sinceramente. Tienen jefes inteligentes que han demostrado espíritu cooperativo."

Está también muy interesado en la campaña que emprendió el general Wood para reunir 2.000.000 de dólares con objeto de instalar un laboratorio adecuado en Cullion en donde se halla la colonia leprosa.

DE BARCELONA

Inauguración de unos locales.—El puerto BARCELONA, 24.—Ayer noche se han inaugurado los nuevos locales de la Comisión Mixta de Espectáculos Públicos, presidiendo el acto el ministro de Trabajo.

El señor Vinal Salvó agradeció la asistencia del ministro, y a continuación éste pronunció un discurso exponiendo la difícil misión de dicha Comisión mixta y la importancia de la actuación que está llamada a realizar. El ministro ensalzó la labor de los Sindicatos, cuya actuación política fué funesta, en algunos momentos por no tener el control del Estado, y que hoy son la base de los organismos paritarios encargados de defender y reglamentar el comercio y la industria.

Los invitados fueron obsequiados después con un "lunch".

Embarcaciones entradas: "Mallorca", de Palma, con 30 pasajeros; "Rey Paine II", de Orán, con 250; "Mahón", de Ibiza, con 32; motonave, "A. Lázaro", de Valencia, con 217; "Manuela C. de R.", de Aguilas, con 103; "Roberto R.", de Málaga, con 76; "Betis", de Gandia, con 10; italiano "Verdi", de Trieste, con ocho.

Salidas: "Enriqueta R.", para Cartagena; yate italiano "Ganua", para Sevilla; "Mallorca", para Palma; motonave "A. Lázaro", para Valencia; "Isla de Gran Canaria", para Las Palmas; "Infanta Beatriz", para Torreveja.

Academia de Jurisprudencia y Legislación

En conmemoración del centenario del Código de Comercio de 1829, y en homenaje a su autor, el insigne jurista don Pedro Sáinz de Arandino, esta Real Academia celebrará los actos que a continuación se expresan, a los ocho de la noche:

LA BOLSA

Table with financial data including 'VALORES PUBLICOS Día 24', 'Interior 4 por 100', 'Exterior 4 por 100', 'Deuda ferroviaria', 'Bonos del Tesoro', 'Ayuntamiento Madrid 1868', 'Acciones Banco de España', 'Fabacos', 'Fenix', 'Ferrocarriles Andaluces', 'Metro', 'Azucareras preferentes', 'Peñarroya', 'Moneda extranjera', 'Francos', 'Suizos', 'Belgas', 'Libras', 'Dólares', 'Marcos oro'.

NOTICIAS DEPORTIVAS

Boxeo.—Ara contra el campeón cubano HABANA, 24.—El boxeador español Ignacio Ara peleará el próximo sábado contra el campeón cubano de la categoría de pesos medios, José de la Paz Fernández. El encuentro se celebrará en el Colón. Todas las opiniones son favorables al púgil aragonés, que hasta ahora ha ganado todos los combates en que ha intervenido durante su permanencia en esta capital. Ara ha manifestado que tiene esperanzas de volver a Nueva York, donde luchará bajo los auspicios del promotor de combates de boxeo Jess McMahon, descubridor del famoso cubano Kid Chocolate.

1.º Binda; 2.º Belloni; 3.º Plamontessi; 4.º Negri; 5.º Bianchi; 6.º Visconti; y 7.º Frascarelli. En la clasificación general ocupa el primer puesto Binda, con 24 horas, 40 minutos y 35 segundos, después, Belloni, con 24.41 y 35 y a continuación, en grupo, Frascarelli, Giampelli, Negri y Plamontessi. Para el campeonato de fútbol RIOJANEIRO, 24.—Se ha resuelto que el Brasil concurre al Campeonato Internacional de Foot-Ball de Montevideo de 1930. (Agencia Americana.) Llegada de un equipo inglés BUENOS AIRES, 24.—Ha llegado a esta capital el equipo inglés de fútbol "Chelsea", el cual actuará el sábado próximo. (Agencia Americana.)

La casa de Nazareth

Fundación Luca de Tena Suma anterior, 77,394.50 pesetas. Don Gabriel Maura, 1,000 pesetas; Asociación de la Prensa de Santander, (primera aportación), 500; doctor Codina Casterán, 500; don Roque Pidal y Bernaldo de Quirós, 300; Editorial Miguel Albero, 100; general Carlos de las Heras y señora, 100; don Fidel Perladó y Moreno, 100; don Antonio Rojo Villanova, 100; doña Ana Boideras, 100; don Mariano Tomás, 50; don Juan Ambrosio Benavides y Millán, 50; don José María Sala-verría, 25; don Joaquín Mateos, de Zaragoza, 25; don Enrique Muñoz Pascual, de Valencia, 25; don Rafael Sánchez Guerra, 25; don E. Varela, 25; don Antonio Fernández Montarrosa, 15; don Joaquín Castillo, 10; don Francisco Cámara, 10; don J. Varela, 10; señorita Antonia Aznar, 10; don Agustín del Vas, 10; pesetas. Total, 80,481.50 pesetas.

Las Conferencias del Instituto Geográfico

En el aula número 9, de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, dio ayer su anunciada conferencia acerca del Astrolabio de prisma, el distinguido ingeniero geógrafo don Luis Cadenas González, alférez de Navío. Empezó por estudiar la recta de altura, usada en Navegación, como solución gráfica y rápida de los problemas de Astronomía de posición y su aplicación al método de alturas iguales. Mostró a continuación que la solución gráfica del problema no es rigurosamente exacta y que es necesario, al desear mayor exactitud, recurrir al método analítico de los mínimos cuadrados. Pasó a describir al astrolabio de prisma, su instalación y manejo, indicando la manera de preparar las observaciones. Mostró la exactitud y rapidez de éstas, citando el caso del ingeniero geógrafo don Fernando Gil, que ha observado recientemente y con gran éxito tres estaciones en un solo mes para la cadena geodésica de primer orden. Expuso a continuación el cálculo definitivo de las observaciones y terminó ensalzando los magníficos resultados obtenidos por el conde de Cañete del Pinar en su método de determinación de la latitud por medio del sextante.

CARRERAS DE CABALLOS

"Pocholo" gana el Derby de Aranjuez Ayer a pesar del mal tiempo el hipódromo se vio concurriridísimo en la décimosexta reunión de la temporada. Resultados: Militar-lisa ("handicap"), 1,250 pesetas, 2,200 metros. 1.º "Clo II", 60 kilos, de Nicolás Villarino (señor Cuesta). 2.º "Curruco", 70 k., de la Escuela de Equitación (señor López Turrión). 3.º "Sand Storm III", 66 1/2 kilos, de Eduardo González Campillo (propietario). Ventajas: Cinco cuerpos, paríado. Tiempo: Ganador, 27,50 pesetas. Premio Bolide, 3,000 pesetas, 1,600 metros. 1.º "Sweet Thought", 62 kilos, de la condesa de San Martín de Hoyos (Carter). 2.º "Guinea", 54 k., del conde de la Címera (Belmonte). Ventajas: Seis cuerpos. Tiempo: 1 m. 57 s. 4/5. Apuestas: Ganador, 0,50 pesetas. Premio Eusebio Bertrand, 4,000 pesetas, 1,000 metros. 1.º "Montecasino", 52 k., del conde de la Címera (Perelli). 2.º "Pomposa", 52 k., de la Yeguada Figuerola (Leforesier). 3.º "Capri", 65 k., del conde de la Címera (Belmonte). No colocado: "The Bath". Ventajas: Medio cuerpo, cuerpo y medio, tres cuerpos. Tiempo: 1 m. 6 s. 2/5. Apuestas: Ganador (cuadra), 10 pesetas; colocados, 16 y 11. Derby de Aranjuez, 11,500 pesetas, 2,400 metros. 1.º "Pocholo", 58 k., del conde de Torre Arias (V. Diez). 2.º "Port Etienne", 54 k., del conde de la Címera (Belmonte). 3.º "Alfaro", 58 k., del conde de Ruiz Castilla (Carter). No colocado: "Alfaro". Ventajas: Un cuerpo, tres cuerpos, diez cuerpos. Tiempo: 2 m. 46 s. 2/5. Apuestas: Ganador, 8,50; colocados, 6 y 6. Premio Los Cairéles, 4,000 pesetas, 1,100 metros. 1.º "Loquillo", 56 k., de la Dirección de Cría Caballar (Perelli). 2.º "Toribio", 60 k., de las señoritas de Carrón (Leforesier). 3.º "Casanova", 55 k., del conde de la Delhesa de Velayos (Romera). No colocados: "Ali", "Pilola", "Borracho" y "Pert au Pric". Ventajas: Tres cuerpos de cuerpo, dos cuerpos, medio cuerpo. Tiempo: 1 m. 12 s. 2/5. Apuestas: Ganador, 29 pesetas; colocados, 7,50 y 8,50.

La Unión Internacional pro Sociedad de Naciones

Contra las trabas económicas La sesión plenaria de ayer tarde fué dedicada a las cuestiones económicas y sociales y a la doctrina de Monroe, de la que hablaremos más adelante. Después de que el doctor Breza (Austria) presentara su excelente informe, y Eorrieta anunciara que España acababa de ratificar el convenio sobre la jornada de ocho horas sir George Paish pronunció un interesante discurso. El veterano librecambista inglés aboga por "el desarme económico", el tráfico internacional sin trabas, la cooperación entre los pueblos en el terreno de la economía, la abolición de los obstáculos artificiales que se oponen al comercio, cuyo mantenimiento equivale a perpetuar la pobreza de nuestro Continente y que es un verdadero suicidio económico. La doctrina de liberalismo puro en la economía, aceptada en el Congreso de Praga, fué sostenida por todos los oradores, la señora Antonopoulos (Grecia), y los señores Inagaki (Japón), Garnett y Dickinson (Inglaterra) y Kvckevorsel (Holanda). Hablando del problema de la migración el doctor Schreiber (Alemania) propuso que el Comité económico y social preparara para el próximo Congreso un informe sobre la cuestión de la remigración, es decir, de la vuelta de los emigrantes a su Patria, y sobre las dificultades que en muchos países se oponen al trabajo de los extranjeros. Del mismo problema habló el doctor Medinger, senador alemán de Checoslovaquia, diciendo que la exclusión de especialistas extranjeros dificultaba el desarrollo económico de los países, sobre todo de los pequeños. Al llegar al artículo de los funcionarios, el tiente alcalde, señor Maseda, dijo que en España éstos sólo trabajan cuatro o cinco horas diarias. El delegado búlgaro, Penakof, dió las gracias a la Unión por el interés que toma a su país, tan castigado por tres guerras y un terremoto. La propuesta de la delegación argentina sobre la creación de una moneda internacional fué aplazada como algo utópica, mientras que la propuesta sobre la extensión de la "doctrina Garay", (naturalización automática de los extranjeros y doble nacionalización) fué aceptada sin discusión. Contra la doctrina de Monroe El delegado argentino, doctor Sivori, pronunció ayer tarde un vibrante discurso contra la doctrina de Monroe y contra el artículo 21 del Estatuto de la Sociedad de Naciones que lo justifica. Dice que la Sociedad de Naciones, cuyo ideal es la paz, no puede aprobar una doctrina contraria al derecho y a la soberanía de 20 países, una doctrina que de protectora se ha convertido en anexionista, intervencionista y explotadora; una doctrina que los Estados Unidos interpretan como les gusta, sin que admitan interpretaciones diferentes de la suya. Los delegados españoles, señores Casanueva y Eorrieta (este último con reservas), sostuvieron al señor Sivori; pero hay que decir francamente que el ambiente fué poco favorable para la propuesta argentina, y el delegado francés, M. Dumas, fué aprobado por los congresistas al afirmar que la Unión Internacional no podía pedir a la Liga de Naciones la supresión de uno de los artículos de su Estatuto, tanto menos cuanto que no lo pidieron ni siquiera los mismos países hispanoamericanos. Terminada esta discusión, acordó la Asamblea que pase a la Comisión permanente para su examen e informe, levantándose la sesión a las seis. Té en la Secretaría de Asuntos Exteriores El Gobierno agasajó ayer tarde a los asambleístas con un té en la Secretaría General de Asuntos Exteriores. Asistieron todos los delegados extranjeros, haciéndoles los honores el secretario general, señor Palacios y Fabi, y los altos funcionarios de la Secretaría General. Concurrieron también el ministro de la Gobernación, general Martínez Anido; el gobernador civil, señor Martín Alvarez, y varios embajadores y representantes diplomáticos. La recepción estuvo animadísima, asistiendo numerosas señoras. Una banda militar amenizó el acto, interpretando música española. En la Residencia de Estudiantes A las ocho de la noche se celebró en la Residencia de Estudiantes una velada internacional pacifista, en la que pronunciaron brillantes discursos las personalidades más destacadas de las Asociaciones pro Sociedad de Naciones que se hallan en España. Presidió el conde de Bernstorff, presidente de la Asamblea, que habló en primer lugar; haciéndolo después, en sus respectivos idiomas, lady Gladstone, madame Malatterre; el delegado italiano, señor Gianini; el norteamericano, Mr. Marburg, y el argentino, doctor Sivori. Todos ellos en tonos de levantada oratoria, especialmente la señora Malatterre y lady Gladstone, y los señores Gianini y Sivori encomiaron el ideal pacifista y atribuyeron la especial misión para la consecución de la paz a las batallas de la inteligencia; propugnaron por la propagación de la cultura y por que se eduque a la juventud en estos ideales; elogiaron el arte y la literatura española; trataron de los arbitrajes y del desarme, y condenaron acremente la guerra. Sentaron, en resumen, todos los oradores el principio de que la base de la civilización es la cultura, y sólo mediante ella podrá llegarse al ideal de paz, por lo que, para lograrla, ha de llegarse al corazón y al entendimiento de la juventud a fin de que ella evite la posibilidad de futuras guerras.

CRONICA DE SUCESOS

EN MADRID El suceso del Puente de la Princesa Ayer, a las cinco de la tarde, se reunieron en el Depósito los médicos forenses señores Tena Sicilia y Pérez Petino para practicar la autopsia en el cadáver de Jacinto Losa. En el momento de iniciarse la diligencia llegó al Depósito el juez que lleva el sumario, o sea el del distrito de la Inclusa, que asistió a parte de la diligencia.

EN PROVINCIAS

Una mujer muerta de inanición SEVILLA, 24.—En las marismas del Guadalquivir, en término de Los Palacios, ha sido hallado el cadáver de una mujer, que no ha sido identificado. Practicada la autopsia por los médicos de Dos Hermanas, se ha venido en conocimiento de que la desgraciada mujer murió por inanición. Según los colonos de aquel término, durante algunos días, hace un par de semanas, fué vista la citada mujer por aquellos contornos, y cuantas veces fué invitada a aceptar algún socorro se negó rotundamente. Parece que sufría perturbación mental. Intento de suicidio BILBAO, 24.—En un caserío de Beñona atentó contra su vida disparándose un tiro en una pierna José Luis Quintana, de veinticuatro años, que se hallaba desesperado a consecuencia de un disgusto que tuvo con su mujer. Dos heridos en riña TERUEL, 24.—En Castelserás, por cuestiones amorosas, riñeron en un baile al regresar de la romería Pedro Gea y Jesús Salvador. Ambos resultaron heridos. ZARAGOZA, 24.—Comunican de Uncastillo que entre dos rondas de mozos se entabló una disputa, en la que se acometieron a palos y puñetazos. La oportuna intervención de la Guardia civil evitó que se desarrollara una verdadera tragedia. Han sido detenidos y conducidos a la cárcel 28 mozos. Otra riña.—Un robo BURGOS, 24.—En el pueblo de Villalain riñeron los obreros del ferrocarril Oñateña-Calatayud. El portugués Teodoro Orballos resultó herido grave en la espalda a consecuencia de una cuchillada. —En el pueblo de Las Quintanillas penetraron los ladrones en el domicilio del Sindicato Obrero Católico y se llevaron géneros por valor de algunos cientos de pesetas. Apaleado MALAGA, 24.—Antonio Moreno, de treinta y cinco años, fué agredido a palos por Eladio Gálvez, que le causó graves heridas en la cabeza. Se ignoran las causas de la agresión.

El juez marchó poco después hacia el Juzgado, sin duda para evacuar alguna providencia de interés. El trabajo de los forenses duró hasta las siete de la tarde. Seguramente que en los trabajos realizados por los médicos que han sido muy minuciosos, se han examinado las heridas que presentaba el cadáver, teniendo presente el cuchillo que fué encontrado junto a él. Terminada la diligencia de autopsia, salieron los médicos, que no pudieron ser interrogados por los periodistas porque tomaron un automóvil y marcharon a dar cuenta al juez de sus trabajos. Un timo Dos desconocidos timaron 1.000 pesetas por el procedimiento de las limosnas a Angela Llorca Llorca, de sesenta y dos años, domiciliada en el paseo de las Delicias, 11. El hecho ocurrió en el barrio de las Californias. Un choche En la calle de la Puebla chocó el taxímetro 18.622, que conducía Jesús Méndez Sánchez, con la moto que guiaba el cabo del regimiento de Radiotelegrafía Rafael Ramón Pez. Este resultó con lesiones de pronóstico reservado y fué trasladado a la clínica de militar del Buen Suceso. Atropellos En la calle de Albero Aguilera, un tranvía atropelló a Salvador Labrador Pérez, de diecisiete años, causándole lesiones de pronóstico reservado. —Florentino del Amo, de treinta y cuatro años, domiciliado en Valladolid, sufrió lesiones graves que le fueron causadas al atropellarle en la carretera del Pardo, entre Puerta de Hierro y el puente de los Franceses, el automóvil 17.230 Madrid, que conducía José Jébar Reina. El herido ingresó en el hospital de la Princesa. Un hombre con quemaduras Mariano Mate Nuño, de cincuenta y seis años, domiciliado en la calle de Romero Robledo, 5, sufrió quemaduras de pronóstico reservado que se causó a consecuencia de haberse inflamado un bidón de gasolina con el motor de su coche.

EN PROVINCIAS

Un hombre con quemaduras Varias noticias El alcalde recibió ayer un telegrama, en el que se le comunicaba que el próximo día 25 se celebrará la inauguración de la Casa de España en Roma, con asistencia de las autoridades italianas y representantes diplomáticos hispanoamericanos. Decía también el telegrama que en el acto de la inauguración se brindará y se harán votos por la prosperidad española. En la Alcaldía se habían recibido noticias de la feliz llegada a Santander de la colonia, que ha quedado definitivamente alojada. El señor Aristizabal nos lo manifestó con la intención de que quedaran enteradas las familias. Regresaron de Barcelona los tenientes de alcalde señores Mac-Crohon y Ruiz de Velasco, los cuales se muestran muy agradecidos a las atenciones recibidas allí, donde ostentaron la representación del Ayuntamiento. Con fecha de ayer cursó el alcalde un mensaje de felicitación al Tróico con motivo de la inauguración de los certámenes, cumpliendo así el acuerdo de la sesión de ayer. También envió la felicitación acordada al Gobierno, a los comisarios regios y a los alcaldes de Sevilla y Barcelona. El alcalde ha encargado la confección, y ya está bastante adelantada—de un proyecto de construcción de una estación de aislamiento en las proximidades del Hospital del Rey, que espera, previos los trámites precisos, pueda terminarse este verano.

Lineas principales de turismo

TRENES Madrid a Barcelona.—Expreso con butacas: Salida, 8,15 noche; llegada, 9,35 mañana. Expreso con restaurante y camas: Salida, 9,30 noche; llegada, 10,15 mañana. Expreso diurno con restaurante: Salida, 9,45 mañana llegada, 11,15 noche. Madrid a Hendaya.—Expreso con restaurante y camas: Salida a las 10 noche; llegada 10,10 mañana. Expreso con primera y tercera: Salida, 10,30 noche; llegada 12 mañana. Madrid a Toledo.—Ida: Omnibus con segunda y tercera: Salida, 7,45 mañana; llegada, 9,50 mañana. Expreso con primera y tercera: Salida, 9,10 mañana; llegada, 10,45 mañana. Correo con primera, segunda y tercera: Salida, 6,10 tarde; llegada, 8,30 noche. Regreso: Omnibus: Salida, 12,15 tarde llegada a Madrid, 2,15 tarde. Expreso: Salida, 6,15 tarde; llegada, 8 noche. Correo: Salida, 8,15 mañana; llegada, 10,25 mañana. Madrid a Sevilla.—Expreso con butaca; restaurante y camas: Salida 10,40 noche; llegada, 9,25 mañana. Rápidos diurnos con restaurante: Salida, 9,50 mañana; llegada, 9 noche. Otro: Salida, 10,55 mañana; llegada, 9,35 noche.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media, primero, a pala, Azurmendi I y Ernúa contra Gallarta II y Ochoa; segundo, a remonte, Ochotortena y Errezabal contra Salsamendi y Tocolo. LARA (Compañía de Florencio Medrano).—A las 6,45, El rosal del corazón; a las 10,45, Más que la honra. INFANTA ISABEL.—A las 6,45, El marido de la señorita (gran éxito); a las 10,45, El afliler (precios populares). REINA VICTORIA (Compañía Diaz Artigas).—A las 7 y 10,45, Vidas cruzadas. ESLAVA.—A las 7 y 11, El ceñidor de Diana (éxito delirante). COMICO (Compañía de Rosario Iglesias).—A las 6,45 y 10,45, La señorita Isidora. FUENCARRAL.—A las 6,45 y 10,45, penúltimo día de la Compañía Criolla. Una hora en Nueva York. Pepita Llaer, Lulu Gould, émula de Josefina Baker (éxito inmenso). ROMA.—A las 7, Las lloronas; a las 11, Las castigadoras. Imprenta de "LA MAÑANA" Minas, 1 Teléfono 54914

Compañía de los Caminos de Hierro del Norte de España

El Consejo de Administración de esta Compañía tiene la honra de poner en conocimiento de los señores portadores de las obligaciones que a continuación se expresan, que desde el día 10 de junio próximo se pagará el cupón de las mismas correspondiente al vencimiento de la fecha expresada: Obligaciones valencianas Norte 5 y medio por ciento, valor líquido del cupón, 6,22. Obligaciones especiales Alar a Santander 5 por ciento, valor líquido del cupón, 5,64. Los pagos se efectuarán: EN MADRID: en el Banco de España y en las oficinas de títulos que la Compañía tiene instaladas en su estación del príncipe Pío y en el Palacio de la Bolsa, calle de Antonio Maura, número 1. EN BARCELONA: en la Oficina de títulos instalada en la estación del Norte. EN VALENCIA: en la Oficina de títulos instalada en su estación. EN BILBAO: en el Banco de Bilbao. EN SANTANDER: en el Banco Mercantil y en el Banco de Santander. EN VALLADOLID, LEON, SAN SEBASTIAN Y ZARAGOZA: en las Oficinas de caja que la Compañía tiene en sus respectivas estaciones. Y, por último, en las sucursales, agencias y corresponsales de los Bancos: Español de Crédito, de Bilbao, de Vizcaya y Urquijo, en todos los lugares no expresados, y en todas las sucursales del Banco de España. Madrid, 10 de mayo de 1929, El secretario general de la Compañía, Ventura González.

AYUNTAMIENTO

Varias noticias El alcalde recibió ayer un telegrama, en el que se le comunicaba que el próximo día 25 se celebrará la inauguración de la Casa de España en Roma, con asistencia de las autoridades italianas y representantes diplomáticos hispanoamericanos. Decía también el telegrama que en el acto de la inauguración se brindará y se harán votos por la prosperidad española. En la Alcaldía se habían recibido noticias de la feliz llegada a Santander de la colonia, que ha quedado definitivamente alojada. El señor Aristizabal nos lo manifestó con la intención de que quedaran enteradas las familias. Regresaron de Barcelona los tenientes de alcalde señores Mac-Crohon y Ruiz de Velasco, los cuales se muestran muy agradecidos a las atenciones recibidas allí, donde ostentaron la representación del Ayuntamiento. Con fecha de ayer cursó el alcalde un mensaje de felicitación al Tróico con motivo de la inauguración de los certámenes, cumpliendo así el acuerdo de la sesión de ayer. También envió la felicitación acordada al Gobierno, a los comisarios regios y a los alcaldes de Sevilla y Barcelona. El alcalde ha encargado la confección, y ya está bastante adelantada—de un proyecto de construcción de una estación de aislamiento en las proximidades del Hospital del Rey, que espera, previos los trámites precisos, pueda terminarse este verano.

La política yugoeslava

Detención del presidente del partido campesino

BELGRADO, 24.—Se anuncia que el presidente del partido croata campesino, Matich, ha sido detenido en Agram. Intento de atentado contra el ex ministro señor Pribichevich.

VIENA, 24.—Según informes recibidos, el diputado croata Pribichevich, ex ministro e íntimo amigo del "leader" Matich, fue asesinado en el croata Parlamento yugoeslavo. Se encontraba en el Hotel Excelsior, en la noche, al abrir la puerta del cuarto, advirtió que había un hombre bajo la cama; cerró la puerta del cuarto y avisó a la dependencia del hotel, que detuvo al intruso. Este era Gauer, agente de la Policía política yugoeslava. Le fueron ocupados un cuchillo, un revólver y un frasco de clorofórmico. Entregado a la Policía, fué puesto en libertad inmediatamente, sin que haya permitido a la Prensa dar cuenta alguna de este suceso.

El diputado Pribichevich se ha trasladado a Belgrado para protestar ante el ministro del Interior; pero la Policía política de la capital le ha dado orden de trasladarse a Brous, pequeña ciudad situada en el centro de Servia, donde deberá permanecer obligatoriamente vigilado por la Policía.

NOTICIAS DE AVIACION

Una corona sobre el monumento a las víctimas del "Dixmude"

TOLON, 24.—Ayer a última hora de la mañana los tripulantes del "Conde Zeppelin" han ido a depositar una corona de rosas naturales sobre el monumento de las víctimas del "Dixmude".

A las cinco de la tarde ha llegado a Tolón el doctor Eckener acompañado del conde von Soderin, ingeniero.

La salida
TOLON, 24.—El "Conde Zeppelin" ha salido de Cuers-Pierrefeu a las ocho y diez y ocho de ayer tarde con destino a su base. Ha tomado la dirección del Suroeste, volando hacia Marsella y dirigiéndose al valle del Ródano.

Los pasajeros y la tripulación se congregaron a las siete y media. Antes de dejar el terreno de Cuers, el comandante Eckener ha dado las gracias una vez más a las autoridades de la ciudad.

Las tropas se habían distribuido por grupos, en torno a cada cordaje. A las ocho de la noche el dirigible salió del cobertizo. Poco después se desliza suavemente y se remonta, empujado por un ligero viento.

Eckener y los oficiales franceses.—Más detalles

TOLON, 24.—A las 19.35 han sido presentados al doctor Eckener los oficiales franceses que toman parte en el viaje del "Conde Zeppelin". El doctor los felicitó por haber aceptado la invitación.

A las 19.40 los pasajeros: entre los que figura la señora Piere, han subido a bordo del zepelin, instalándose en sus cabinas.

El comandante francés señor Hamon, por medio de una gran bocina, dió las órdenes oportunas para la salida del zepelin. A las 20 se vaciaron los depósitos de agua de lastre y se soltaron las amarras, abriéndose las puertas del cobertizo. Poco después se recibían por telegrafía sin hilos los últimos datos meteorológicos transmitidos por el puesto de Marignany.

A las 20.25, el "Conde Zeppelin" puso en marcha sus motores y se lanzó al espacio, tomando altura y enfilando la dirección deseada.

Sobre Marsella

CUERS-PIERREFEU, 24.—El "Conde Zeppelin" salió, como se ha dicho, a las 8.25.

A las 21.40 pasó sobre Marsella.

LOS VUELOS NORTEAMERICANA- ROMA Y PARIS

NUEVA YORK, 24.—Se considera inminente la salida de los grupos de aviadores franceses y americanos que van a intentar la travesía del Atlántico. Los dos grupos se encuentran reunidos en Old Orchard, de donde partirán.

Los franceses—Lotti, Lefèvre y Assolant—se proponen llegar a París, que será el punto final de su vuelo; pero esta decisión podría variar con arreglo a las condiciones en que se efectúe el vuelo.

Los norteamericanos—Williams y Laney—se proponen, por su parte, llegar a Roma, volando sobre el sur de España. Si consiguieran sus propósitos superarían la marca de distancia en vuelo directo.

Su aparato ha sido bautizado con el nombre de "Green Flash" y no va provisto de aparato de T. S. H.

Ambos grupos de aviadores ultiman sus preparativos de marcha. Los franceses están ensayando los aparatos con objeto de emprender la marcha en cuanto sean favorables las condiciones atmosféricas, las cuales, según los informes recibidos, no lo son por ahora.

JIMENEZ E IGLESIAS EN CUBA.

Se anula el proyectado vuelo a Camagüey y se ordena el regreso a España.

LA HABANA, 24.—El "Jesús de Gran Poder" ha sido desprovisto de las dos alas y de la hélice, las cuales están siendo embaladas para su embarque en el crucero "Almirante Cervera".

OTRAS NOTICIAS

Marca de altura con carga.

VILLACOUBLAY, 24.—El aviador Le-

moigne, pilotando un avión con motor a comprensión centrífuga, se ha elevado a las 18.44 para intentar superar la marca mundial de altura con 500 kilos de carga. Ha descendido a las 20.20 después de haberse elevado a 9.600 metros, lo que constituye la marca mundial de altura con 500 kilos, que detentaba el alemán Schinzinger con 9.080 metros.

El aviador Chamberlin
NUEVA YORK, 24.—El aviador Clarence Chamberlin anuncia su propósito de intentar el próximo verano una nueva travesía del Atlántico a bordo de un avión de diez toneladas, cuyos planos tiene ya en estudio.

De Primera Enseñanza

Construcción de escuelas
Se aprueba el acta de recepción provisional y la liquidación final de las obras con destino a Escuelas unitarias, para niños y niñas, en Hontoria del Pinar (Burgos).

Nombramiento
Se nombra profesora numeraria de Labores y Economía doméstica de la Escuela Normal de Maestras de Murcia a doña María Castellanos Díaz.

SEGUNDA ENSEÑANZA

Vacantes
Se anuncian a concurso de traslado la cátedra de Historia Natural del Instituto de Reus; la de Agricultura del Instituto de Bilbao; la de Matemáticas del Instituto de Huesca, y la de Agricultura y Terminología del Instituto de Pamplona.

Homenaje a un ilustre ingeniero francés

PARIS, 24.—En el salón de actos del Municipio se celebró esta tarde un homenaje al ingeniero señor Bienvent, a quien se debe el trazado y la construcción del "Metro" de París, con motivo de haber sido agraciado con la gran cruz de la Legión de Honor.

Se pronunciaron varios discursos subrayando la importancia de la red subterránea. En la actualidad, el trazado del "Metro" de París es de unos cien kilómetros, con 180 estaciones, de las cuales 37 son de correspondencia de líneas. Cuando se haya llevado a cabo la realización de las obras completas que figuran en el plan definitivo el trazado será de 150 kilómetros.

El asesinato de don Pablo Casado

Ricardo Fernández amplía su declaración

BARCELONA, 24.—El juez que instruye el sumario por la muerte de Pablo Casado, acompañado del abogado fiscal, señor Brinda, ha estado otra vez en la cárcel para tomar nueva declaración a Ricardo Fernández. Parece ser que, al trasladarse a éste del calabozo al lugar donde se hallaba el juez, Ricardo manifestó que estaba dispuesto a decir toda la verdad.

Una vez en presencia del juez, Ricardo hizo un relato detalladísimo de la forma en que comió el crimen, que en esencia no varía de lo que hemos relatado al reseñar su primera declaración.

Ha repetido que la casa de Orléu, como se sabe, tiene dos puertas: una, a la calle de Orléu, y otra a la plaza de Molina. La puerta de la calle de Orléu tenía dos llaves, y la de la plaza de Molina sólo una, que siempre llevaba consigo Casado. La noche que se comió el crimen, Casado entró en casa cerca de las once de la noche, por la última de las citadas puertas, según tenía por costumbre, con ocasión de que Ricardo ya se había acostado. Casado le despertó para pedirle que le sirviera la cena. Según dice Ricardo, le manifestó a Casado su desagrado por molestarle a esta hora intempestiva, diciéndole que cuando se quiere tener un criado así, lo menos que se hace es pagarle. Con este motivo discutieron, mientras Ricardo, en la cocina, calentaba la sopa. Servida ésta, continuó la discusión, que se agriaba cada vez más, y entonces Casado insultó a Ricardo, llegando, según declara éste, a agredirle. Fue entonces cuando el Fernández, en un momento en que, logró derribar a tierra a Casado y le tenía sujeto con una rodilla en la espalda, le dió un tremendo golpe con la plancha eléctrica. Entonces Casado se desplomó llevándose las manos a la cabeza y gritando: "Me has matado".

Al caer, se dió otro golpe en el borde del lecho, y murió a los pocos momentos.

Sigue "Ricardito" relatando cómo se acostó él después de cometer el asesinato, no logrando conciliar el sueño, y meditando el modo de deshacerse del cadáver. A la mañana siguiente procedió al descuartizamiento de Casado, para lo cual hubo de desnudar a su antiguo amo, dejándole tan solo la camiseta y los calzoncillos. Con el cuchillo, que ahora está en poder del Juzgado, que poseía, le cortó la cabeza.

Después bajó al sótano a buscar un cajón, pero, como no tenía tapa, hubo de confeccionarla con trozos de madera. En esta operación se le rompió la sierra, uno de cuyos pedazos debe ser el que se encontró en el cajón al ser abierto en Madrid.

Terminada esta faena, subió el cajón a la habitación donde yacía Casado, y procedió a meter el cadáver en la caja; pero se encontró con que no cabía, por lo que decidió cortar le las extremidades, lo que le llevó mucho tiempo—más de media hora—, pues el cadáver ya estaba rígido. Como le faltara algodón para llenar la caja, saltó a una farmacia próxima, en donde, por nueve pesetas, compró dos grandes paquetes. Para meter el cadáver en la caja se valió de una plancha de madera, que empleó como palanca. Una vez cerrado el cajón, lo bajó por la escalera, notando que en la habitación quedaba marcada una raya, producida por un clavo que había en la parte exterior del cajón.

El resto del domingo lo dedicó—como dijimos— a limpiar las habitaciones, y arrojó la cabeza de Casado al mar.

También dijo Ricardo que él había sido el único autor del crimen, y que pensó en machar al extranjero, antes de que se descubriera el asesinato.

LAS EXPOSICIONES

EN BARCELONA

Inauguración de un Sanatorio.—En el "Trento"

BARCELONA, 24.—La Reina doña Victoria estuvo ayer en el pueblo español de la Exposición.

A la una y media de la tarde, los Reyes marcharon al pueblo de Calafell para asistir a la inauguración de un Sanatorio.

—El gobernador civil y el alcalde almorzaron a bordo del acorazado italiano "Trento", invitados por el príncipe Udine.

—El ministro de Trabajo ha aplazado para dentro de unos días su regreso a Madrid.

Los Reyes a Calafell.—La división inglesa.—El ministro de Instrucción.—Oficina de Correos en la Exposición

BARCELONA, 24.—Los Reyes adelantaron la hora del almuerzo por tener que dirigirse a primera hora de la tarde al pueblo de Calafell, para donde salieron ocupando con los infantes varios automóviles. En otros coches iban las autoridades y el séquito.

—Ha abandonado este puerto la división inglesa del Atlántico, compuesta por el crucero "London" y el acorazado "Rammiller".

—El ministro de Instrucción pública estuvo en la Universidad, donde fué recibido por el rector, vicerrector, decanos de las Facultades y todo el Claustro universitario.

Durante dos horas el ministro estuvo recibiendo visitas en el despacho rectoral.

—Ha comenzado a funcionar en el palacio de Agricultura una oficina de Correos, en la que se admite toda clase de correspondencia.

Paulatinamente se irán estableciendo nuevas oficinas en distintos palacios de la Exposición y se establecerán buzones.

La Sección de Ciencias químicas

BARCELONA, 24.—En el aula número 2 de la Facultad de Medicina ha inaugurado sus tareas la Sección de Ciencias químicas. Constituyeron la Mesa el presidente, reverendo padre Victoria; los vicepresidentes doctores Alcobé y Casanova, y los secretarios doctores Payá y Balta Elías. Después de unas breves palabras de salutación del presidente, el secretario, señor Payá, dió lectura de los trabajos presentados. Finalmente, el presidente invitó a los congresistas a la visita a las fábricas de la Papelera Española y de la Seda, y a la de mañana a la fábrica de la Hispano Suiza.

—Todos los días envían a Palacio, para la Reina e infantes, preciosos ramos y canastillas de flores al alcalde, el director de la Exposición y las floristas de la rambla.

El banquete a las personalidades francesas

BARCELONA, 24.—Ayer a mediodía se celebró en un restaurante instalado en la plaza Mayor del Pueblo Español de la Exposición el banquete en obsequio de las personalidades francesas llegadas con motivo de la inauguración del pabellón francés. Han asistido el presidente del Consejo y sus hijas, los ministros de Fomento, Instrucción pública y Hacienda, los ministros franceses de Agricultura y Comercio, el embajador de España, señor Quiñones de León; el capitán general y todas las personalidades francesas, entre ellas el embajador de Francia, conde Peretti de la Rocca, y su señora.

A los postres, el jefe del Gobierno pronunció un breve brindis, en el que dió las gracias a los representantes del Gobierno francés, en nombre de España, y especialmente en el de la ciudad de Barcelona, que hoy más que nunca se siente orgullosa de su Exposición y agradecida a todos cuantos han cooperado a su éxito.

Contestó al presidente el ministro francés de Agricultura para agradecer las manifestaciones de simpatía y de cordialidad del general Primo de Rivera para su país, y afirmó que éstas serán un paso más en el camino de las relaciones de orden comercial y amistoso, que cada día tienden más a estrecharse entre los dos países.

El general Gouraud, que asistió también a la comida, y que tenía que salir poco después para París, fué acompañado hasta su carruaje, por encargo del presidente, por el ayudante de éste, señor Dapallo.

Conferencia en Capitanía general.—Una cruz al marqués de Foronda.—Sesión científica

BARCELONA, 24.—El presidente se dirigió a Capitanía general, donde permaneció toda la tarde. A las seis llegó el embajador de España en París, previamente citado, y a las seis y media continuaban conferenciando.

—Se ha celebrado la comida organizada por la Cámara de Comercio portuguesa, con asistencia del ministro de Trabajo, en representación del Gobierno. En esta comida han sido entregadas al marqués de Foronda las insignias de la Orden del Cristo de Portugal.

—La Sección de Toxicología de las Sociedades Españolas para el Progreso de las Ciencias ha celebrado su primera sesión científica en una de las aulas de la Facultad de Medicina. Presidió el gobernador civil.

El catedrático señor Ferrer Cajjal lejó un trabajo titulado "Complejo toxológico ante la ciencia y la sociedad". El doctor Laforcada presentó su ponencia sobre las relaciones antisociales de la toxicomanía. El doctor Salvá leyó su tema: "Especialización de los toxicómanos". En la discusión de estos trabajos intervinieron varios doctores.

El pabellón de Noruega.—Un banquete

BARCELONA, 24.—Con asistencia de los Reyes, se inauguró en la Exposición el pabellón de Noruega.

—El recinto de la Exposición, los Reyes han sido obsequiados anoche con un banquete. A la comida asistían también las autoridades y gran número de aristócratas, muchos de ellos llegados especialmente de Madrid para asistir a ella.

EN SEVILLA

La banda militar de los Estados Unidos
SEVILLA, 24.—Hoy ha dado su segundo concierto la banda militar de los

Estados Unidos, que se encuentra en Sevilla con motivo de la Exposición Iberoamericana.

Un banquete en el pabellón de Cuba
SEVILLA, 24.—El consejero ministro de Cuba, señor Pichardo, ha ofrecido un espléndido banquete en el pabellón de su país a todos los cubanos representativos que se encuentran en esta ciudad y a ilustres personalidades sevillanas para festejar el aniversario de la República y la toma de posesión de su segundo período presidencial del general Machado.

—El salón de actos del bello pabellón de Cuba aparecía adornado brillantemente, presidiendo el banquete, en efígie, el general Machado. Todos admiraron el busto en mármol, obra del escultor Moisés Huerta, del jefe del Estado cubano.

—Brindaron el comisionado general de aquel país en la Exposición, el coronel señor Quiñones, el consul de Cuba y otros oradores, y al final el señor Pichardo pronunció un elocuente discurso, alzando la copa por Cuba y España, el presidente de la República y su Gobierno, el embajador, señor García Köhly, y por los artistas y comisionados realizadores del original y hermoso pabellón de Cuba.

El metodo curativo del doctor Asuero

Un caso en Madrid
El doctor Martínez Sicilia médico de la Beneficencia municipal, aplicó el procedimiento de Asuero al obrero José García Santibañ, de sesenta y seis años, habiente en la calle de las Hileras, que padecía reumatismo agudo y estaba imposibilitado. Al segundo toque en el trigémino le fueron devueltos los movimientos.

Varios casos tratados en Barcelona

BARCELONA, 24.—Se ha seguido aquí también con mucha curiosidad el asunto de las curas del doctor Asuero.

Habiendo llegado a nosotros la noticia de dicho sistema curativo, hemos visitado la casa del doctor Zamora Kivas, que es el primero que ha puesto en práctica el método.

El señor Zamora no estaba en su domicilio, y, en vista de ello, nos dirigimos al de una de las enfermas que fué ayer sometida al tratamiento.

Se trata de una mujer llamada Micaela Ramis, de sesenta y seis años, que vive en la calle de la Sera. Dicha mujer nos ha manifestado que desde hace once años venia sufriendo casi diariamente ataques histéricos epilépticos, y últimamente se encontraba tan abatida, que casi no podía andar, pues caminaba arrastrando las piernas. Ahora, después de la cura que se le practicó ayer, andaba con toda ligereza, y delante de nosotros ha empezado a andar por la habitación de un lado a otro.

Nos ha dicho también que el doctor Zamora le ha manifestado que con tres curas podrá darse por completamente terminado el tratamiento, pues, en vista de los primeros resultados, tiene fe en él.

Luego hemos visitado a Pilar Soler, de veintinueve años, que habita en el pascio de la Industria. Por su parte, esta muchacha nos ha manifestado que desde hace unos ocho meses sentía un grave abatimiento y dolores en la cabeza y en el cuello, y dolores en las piernas. Los dueños de la casa donde presta sus servicios decidieron consultar con un médico, y la acompañaron a casa del doctor Zamora, el cual le practicó una cura en el trigémino, con resultados satisfactorios. Según nos ha dicho, después de operada se siente completamente transformada y sube y baja del cuarto piso de la casa con perfecta normalidad y sin fatigarse.

El mismo doctor ha sometido al procedimiento indicado a Antonia Olmos, de catorce años; Ignacia Lloréns, de sesenta y seis, y algunos otros enfermos, todos los cuales, según parece han encontrado notable alivio.

Una mujer se arroja al paso de un tren del Metropolitano y resulta muerta

A las nueve y media de la noche, al llegar un tren del "Metro" a la estación del Banco de España, con dirección a Ventas, se arrojó una mujer que se encontraba en el andén. Quedó horriblemente destrozada. Avisado el Juzgado de guardia, que lo era el del Hospital, compuesto por el juez, señor Abarrátegui; secretario, señor Taracena, y oficial, señor Soria, se constituyó en el lugar del suceso, practicando un reconocimiento, que dió por resultado encontrar un pañuelo, un peinecillo y un cuproniquel, sin ningún otro detalle que sirviera para identificar a la suicida, cuyas ropas interiores estaban marcadas con las iniciales N. M. Vestía modestamente. El juez dió orden de que se recogieran los restos y fueran transportados al Depósito judicial, con cuyo motivo estuvo interrumpida la circulación hasta las diez de la noche. La Policía comenzó las investigaciones para la identificación de la muerta.

A medianoche se presentó en la Dirección general de Seguridad el guarda del Retiro Vicente Brea Avilés, que iba a preguntur por su mujer. Se le preguntaron sus señas personales, y como coincidieran con las de la suicida, se llevó a Vicente para que la identificara, como lo hizo. Se llamaba Nieves Martín Casado, de treinta años, que habitaba en el Tejar de Sixto. Dijo Vicente que su mujer padecía de una enfermedad al oído, se hallaba embarazada, y esto le producía gran des trastornos. Sin duda, agobiada por ellos tomó tan fatal resolución, aunque él desconocía las intenciones de su esposa.

Sindicatos ingleses de transporte que se fusionan

LONDRES, 24.—Se anuncia la próxima fusión de los dos Sindicatos de obreros de transporte que existen en Gran Bretaña. La agrupación que se forme contará con más de medio millón de afiliados.

POLITICA

Esta mañana celebró nueva sesión plenaria la Asamblea pro Sociedad de Naciones, dedicándose a examinar el tema referente a las minorías.

En el expreso de Barcelona regresaron esta mañana a Madrid, los ministros de Fomento, Hacienda e Instrucción pública.

El ministro del Trabajo, se ha quedado en Barcelona, donde permanecerá hasta el día 31, regresando en unión del jefe del Gobierno.

El ministro de Instrucción pública, recibió hoy la visita del Rector de la Universidad Central y el decano de Farmacia doctor Recasens.

También visitaron al señor Callejo, los señores Lináres Becerra y Tedeschi, del Congreso internacional de Autores, para ultimar los preparativos del concierto que el maestro Mascagni dirigirá el domingo próximo en el teatro de la Princesa.

Procedente de Francia, llegó esta mañana a Madrid, el ex ministro señor Cambó.

LA SITUACION EN CHINA

Medidas contra el general cristiano Feng Yu Siang

SHANGHAI, 24.—El Gobierno nacionalista chino se ha reunido hoy en Nankín a fin de tomar medidas muy importantes contra el general cristiano Feng, que se niega obstinadamente a obedecerle.

NANKIN, 24.—Se estima que la orden de enviar una expedición de castigo contra el general Feng-Yu-Siang será publicada esta noche.

Se expulsa del Kuomintang al general Feng-Yu-Siang

NANKIN, 24.—El Comité ejecutivo central ha decidido expulsar definitivamente del partido Kuomintang al general Feng-Yu-Siang y ordenar el envío de una expedición de castigo contra él y sus lugartenientes.

LOS SUCESOS DE CIUDAD REAL

Comienza el Consejo de guerra

CIUDAD REAL, 24.—Ayer a las diez de la mañana se constituyó en la Diputación provincial el Consejo de guerra de oficiales generales para ver y fallar la causa instruida en juicio sumarísimo contra el ex coronel del primer regimiento de Artillería, de guarnición en esta ciudad, don Joaquin Paz Faraldo y 30 jefes y oficiales de la misma Arma y Cuerpo y tres paisanos acusados de un delito de rebelión realizado en esta ciudad en las primeras horas de la mañana del 24 de enero último.

La sesión se levantó a las dos menos cuarto, para reanudarla a las cuatro de la tarde.

CIUDAD REAL, 24.—A la cuatro de la tarde se constituyó nuevamente el Consejo de guerra en la misma forma que esta mañana.

NOTA DEL RECTORADO

En los días 24 y 25 no habrá clase en la Universidad

El Rectorado de la Universidad Central ha facilitado la siguiente nota:

"Dado el breve tiempo que resta como plazo de formalización de matrícula, según la última prórroga concedida, el Rectorado pone en conocimiento de los señores alumnos que los días 24 y 25 del corriente podrán aprovecharse en dicha formalización, quedando por este mejor servicio suspendidas las clases, que debían comenzar hoy viernes.

En las respectivas Facultades podrán los señores alumnos consultar los diferentes casos en que se encuentren."

Madrid, 23 mayo de 1929."

DE VALENCIA

Diligencias por un robo sacrilego.—Termina la vista de una causa.—El sumario por defraudación al Ayuntamiento

VALENCIA, 24.—El juez municipal de Masarrochos ha tomado declaración al capellán don Joaquin Muñoz, que fué el que recogió las Sagradas Formas donde fué encontrado el copón perteneciente a la iglesia robada ayer.

También ha declarado el obrero tranviario Braulio Estévez y el niño Santiago Lluch, que fué el que encontró en el campo las Sagradas Formas.

La Guardia civil trabaja activamente para detener a los ladrones sacrilegos. —En la Audiencia continuó ayer mañana el juicio oral contra Rafael Benigno Moreno, que degolló a su mujer, Dolores Chaves. Fueron practicadas las pruebas, y las partes pronunciaron sus informes, quedando la vista concluida para sentencia.

—El juez especial que entiende en el sumario por defraudación al Ayuntamiento continúa con gran actividad las diligencias, habiendo estado nuevamente en la Cárcel Modelo para tomar nueva declaración a los detenidos. Parece que como consecuencia de estas diligencias se ha dado órdenes para la detención de otros dos individuos.

Gran Farmacia Nacional

Atocha, 114.-Teléfono 73.415

Específicos y aguas minerales de todas clases.-Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.-Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Atocha, 114.-Teléfono, 73.415

Gran Farmacia Nacional

Abierta toda la noche



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 6 pesetas la caja, 24 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española y de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amovimiento de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIENSE EN
La Opinión
DIARIO DE LA TARDE

Para jamones y salchichones



Señoras
LA PRODUCTORA
Tintura Ossyris
Os curará vuestros dolores de la matriz y de la vida al abortar y sustituye a pastillas y sus preparaciones venenosas.—**Indicaciones:**—**Indicaciones:**—**Indicaciones:**

La sangre viciada da origen a los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución lodurada arsenical)
Cura el Artritisismo, Gota, Reuma

VENTA EN FARMACIAS

Bolsa Urbana de Madrid

PLINDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, Tel. 15549

Horas: de once a una y de cuatro a seis